

R. Seitz · G. Krause

- Pandemien: Was haben wir aus der H1N1-Influenza gelernt?** 1221
Pandemics: Lessons learned from the pandemic influenza (H1N1) 2009
-

Leitthema: Pandemien: Lessons Learned **Leading theme**

S. Buda · K. Köpke · W. Haas

- Epidemiologischer Steckbrief der pandemischen Influenza (H1N1) 2009 basierend auf Einzelfallmeldungen nach Infektionsschutzgesetz** 1223
Epidemiological characteristics of the pandemic influenza (H1N1) 2009 in Germany based on the mandatory notification of cases

J. Stech · M. Beer · T. Vahlenkamp · T. Harder

- Das pandemische H1N1-Influenzavirus/2009. Eine Übersicht zur Molekularbiologie, Phylogenie, Reassortierungsgeschichte und den Parametern des Wirtswechsels** 1231
The pandemic influenza virus H1N1/2009. A review of the molecular biology, phylogeny, history of reassortments, and parameters of host switching

J. Löwer

- Pandemieimpfstoffe. Überlegungen zum Design im Vorfeld der Influenzapandemie 2009** 1238
Pandemic influenza vaccines. How should they be designed?

M. Pfeleiderer

- Pandemische Influenzaimpfstoffe. Konzepte – Europäische Musterzulassung – Akzeptanzkriterien** 1242
Pandemic influenza vaccines. Concepts, European mock-up licenses, and acceptance criteria

O. Bellinger · U. Götsch · B. Böddinghaus · D. Kraus-Leonhäuser · R. Gottschalk

- Management der Influenzapandemie auf kommunaler Ebene** 1250
Management of the pandemic influenza on a local health authority level

A. Marcic · J. Dreesman · B. Liebl · C. Schlaich · M. Suckau · W. Sydow · A. Wirtz

- H1N1-Pandemie. Maßnahmen und Erfahrungen auf Landesebene** 1257
H1N1 pandemic. Measures and experiences on the state level

A. Nicoll

- Pandemic risk prevention in European countries: role of the ECDC in preparing for pandemics. Development and experience with a national self-assessment procedure, 2005–2008** 1267

L. Schaade · A. Reuß · W. Haas · G. Krause

- Pandemieplanung. Was haben wir aus der Pandemie (H1N1) 2009 gelernt?** 1277
Pandemic preparedness planning. What did we learn from the pandemic influenza (H1N1) 2009?

M.A. Feufel · G. Antes · G. Gigerenzer

- Vom sicheren Umgang mit Unsicherheit: Was wir von der pandemischen Influenza (H1N1) 2009 lernen können** 1283
Competence in dealing with uncertainty: Lessons to learn from the pandemic influenza (H1N1) 2009

Originalien und Übersichtsarbeiten **Originals and review articles**

M. Franze · A. Gottschling · W. Hoffmann

Das Dortmunder Entwicklungsscreening für den Kindergarten (DESK 3–6) als Basis gezielter individueller Förderung in Kindertageseinrichtungen in Mecklenburg-Vorpommern. Erste Ergebnisse des Modellprojekts „Kinder in Kitas (KiK)“ zur Akzeptanz des DESK 3–6 bei Erziehenden

1290

The "Dortmund Developmental Screening for Preschools" (DESK 3–6) as the basis for developmental promotion in preschools in Mecklenburg-West Pomerania. First results of the pilot project "Children in Preschools" referring to the acceptance of DESK 3–6 by preschool teachers

In der Diskussion **Under Discussion**

S. Wicker · H.F. Rabenau · R. Gottschalk · G. Krause · S. McLennan

Niedrige Influenzaimpfquoten bei Mitarbeitern im Gesundheitswesen. Zeit für einen neuen Ansatz

1298

Low influenza vaccination rates among healthcare workers. Time to take a different approach

Aus dem Bundesministerium für Gesundheit und den Herausgeberinstituten **From the Ministry of Health and the editorial institutes**

Pandemie als kommunikative Herausforderung für die Bundesbehörden – ein Überblick über die Maßnahmen der Öffentlichkeitsarbeit der Bundesbehörden zur Neuen Grippe („Schweinegrippe“). Die grundsätzlichen, kommunikativen Besonderheiten

1304

Einladung zur Fortbildungsveranstaltung für den Öffentlichen Gesundheitsdienst vom 23.–25. März 2011

1308

Empfehlungen **Recommendations**

**Empfehlung des Umweltbundesamtes
Rücknahme der KTW-Empfehlung 1.3.13.
Gummi aus Natur- und Synthetikautschuk**

1310

Bekanntmachungen **Announcements**

Bekanntmachung

Nachtrag zur Liste der vom Robert Koch-Institut geprüften und anerkannten Desinfektionsmittel und -verfahren (15. Ausgabe)

1312

Bekanntmachung des Bundesministeriums für Gesundheit

14. Änderungsmitteilung zur Liste der Aufbereitungsmittel und Desinfektionsverfahren gemäß § 11 Trinkwasserverordnung 2001

1316

Dank an die Gutachter	Acknowledgement to referees	1319
------------------------------	------------------------------------	-------------

Bandinhalt	Content of volume	1321
-------------------	--------------------------	-------------

Verschiedenes	Miscellaneous	
----------------------	----------------------	--

Impressum		A4
------------------	--	-----------

Buchbesprechungen		1266, 1276
--------------------------	--	-------------------

Fachnachrichten	1230, 1237, 1241, 1276, 1297, 1303, 1307	
------------------------	---	--